



13.03.2023

**Auftrag zur Fortführung von Gesprächen und Erarbeitung eines Verschmelzung Vertrages zur Zusammenführung der 3 Landesverbände für den Handball in Baden-Württemberg zu einem Landesverband mit dem Zieldatum 01.07.2025**

Liebe Mitgliedsvereine des BHV,

im Zeitfenster 2018-2021 haben die drei Landesverbände des Handballs in Baden-Württemberg und Handball Baden-Württemberg e.V. in Arbeitsgruppen die bestehenden Prozesse und IT-Strukturen gemeinsam betrachtet und diese mit Erfolg angleichen und aufeinander abstimmen können. Daran anknüpfend haben die Präsidien der drei Landesverbände Mitte des Jahres 2021 nach einer umfassenden Analyse die Überzeugung gewonnen, dass eine zielführende Intensivierung dieser Aktivitäten nur dann sinnvoll und umsetzbar ist, wenn man über eine bloße Zusammenarbeit hinaus, eine organisatorische Zusammenführung der 3 Landesverbände sowie der Ebene von Handball Baden-Württemberg in den Blick nimmt. Die Präsidien der drei Verbände halten hierbei den 01.07.2025 für ein ambitioniertes, aber realistisches Zieldatum. Über diesen Prozess haben wir als Verband die Gremien und die Vereine bereits mehrfach informiert.

Bislang sind die drei Landesverbände Mitglieder im jeweiligen Sportbund (BSB Nord, BSB Freiburg, WLSB), deren Fördersystem nicht einheitlich ist. Die Vereinheitlichung und Angleichung dieses Systems ist zweifelsohne herausfordernd, bietet jedoch viele Perspektiven und Chancen, die in der bisherigen Verbandsstruktur im Handball in Baden-Württemberg nicht zu erreichen sind. Hier streben wir eine Lösung an, die sich an den Landesverbänden anderer Sportarten orientiert, die heute schon in Baden-Württemberg mit EINEM Landesverband aufgestellt sind und von einer Zusammenführung profitiert haben.

Dabei stehen wir zu unseren sozialen Verpflichtungen als Arbeitgeber: Wir verfolgen keine Schließung von Geschäftsstellen und Standorten, wir wollen Competence Center in der Hauptamtlichkeit schaffen, Spezialwissen und Kompetenz bündeln und eine Fokussierung auf Aufgaben im Sinne von „nicht jede\*r macht alles“ erreichen. Die Digitalisierung nutzen wir, um weniger „allgemeine Verwaltung“ und dafür mehr „Sport-Management-Unterstützung“ zu betreiben. Hierbei bleiben Nähe, enge Kommunikation und ein vertrauensvoller Umgang mit den Vereinen das zentrale Element unseres Verständnisses und auch eines neuen gemeinsamen Verbands.

Heute bitten wir als Präsidium des Badischen Handballverbands den Verbandstag um

- Zustimmung zur Fortführung der Gespräche und
- zur Führung von Verhandlungen zur Erarbeitung eines Vertragswerks zu einem Zusammenschluss der drei Landesverbände und Handball Baden-Württemberg für den Handball in Baden-Württemberg zu einem Landesverband
- mit dem Zieltermin 01.07.2025.

Eine finale Entscheidung über das Vertragswerk erfolgt im Rahmen eines außerordentlichen Verbandstags des Badischen Handballverbands. Der geplante Termin dafür ist der 9. März 2024.

Mit freundlichen Grüßen



Peter Knapp  
Präsident des Badischen Handball-Verbands e.V.